

Instituto de Financiamiento e Información para la Educación (EDUCAFIN)

En sus siete años de vida y a través de los diferentes programas de apoyo educativo que ofrece, el Instituto de Financiamiento e Información para la Educación continua comprometido con la sociedad guanajuatense impulsando el Cuarto Compromiso del Plan de Gobierno que establece "Una educación durante y para toda la vida".

Inversión Total

Durante la actual administración, Gobierno del Estado ha realizado una inversión de \$544'401,869 -Quinientos cuarenta y cuatro millones cuatrocientos un mil ochocientos sesenta y nueve pesos-, a través de los siete programas de EDUCAFIN, (incluyendo Bk-Mil terminado en 2004), que han otorgado 77 mil 164 apoyos a estudiantes con necesidades económicas para continuar y concluir sus estudios en los niveles básico, medio superior, superior y posgrado.



En el último año los recursos invertidos han ascendido a \$98'473,569 -Noventa y ocho millones cuatrocientos setenta y tres mil quinientos sesenta y nueve pesos- destinados a 12 mil 525 apoyos para que alumnos de los diferentes niveles educativos continúen sus estudios.

Programa de Crédito Educativo

Ante el compromiso con la sociedad de aplicar los recursos de forma transparente, EDUCAFIN trabajó durante el último año de manera conjunta con los miembros del Comité Técnico del Fideicomiso para el otorgamiento de apoyos económicos (FIPRAE), en la revisión y actualización de los criterios y bases para el otorgamiento de apoyos en busca de una mejora continua.

Durante la actual administración se invirtieron \$277'701,325 -Doscientos setenta y siete millones setecientos un mil trescientos veinticinco pesos- impulsando la educación con 27 mil 437 créditos para alumnos que continúen y concluyan sus estudios en los niveles medio superior y superior. Con esta inversión y con la dedicación de dichos estudiantes se ha logrado el egreso de 3 mil 756 alumnos que contaron con crédito educativo.

Es importante mencionar que se realizó un convenio peso a peso para ampliar la cobertura del programa con los municipios de León, Acámbaro y Moroleón; además del Instituto Tecnológico del Sur (ITSUR), logrando una aportación total de \$3'820,000 -Tres millones ochocientos veinte mil pesos-.

En el último año los recursos otorgados a estudiantes en todo el estado fueron \$38'551,849 -Treinta y ocho millones quinientos cincuenta y un mil ochocientos

cuarenta y nueve pesos- que se destinaron a 3 mil 352 apoyos para estudiantes de nivel medio superior y superior, en que destacan las áreas de ciencias sociales y administración, ingeniería y tecnologías y ciencias de la salud, entre otras.

Proyectos en Beneficio a la Comunidad

El proyecto es una respuesta del beneficiario a las problemáticas de su comunidad, a través del cual retribuye a la sociedad el apoyo recibido para sus estudios, mediante un crecimiento y formación personal, que le permiten desarrollar habilidades en liderazgo y una mayor conciencia social.

En la actual administración se realizaron 24 mil 829 proyectos de servicio a la comunidad guanajuatense, de los cuales el 31.8 por ciento se desarrollaron en educación, el 19.6 por ciento en apoyo a la sociedad marginada y el 10.4 por ciento como proyectos ecológicos, entre otros, con los cuales se logró atender a 116 mil 169 beneficiarios directos e indirectos.

Durante el último año se realizaron 3 mil 284 proyectos, que beneficiaron a 3 mil 319 personas directamente y se contó con 15 mil 135 beneficiarios indirectos. Estos proyectos se enfocaron a impulsar los siguientes ramos: 29 por ciento para apoyo a la sociedad marginada; 25 por ciento en el ramo educativo y 12 por ciento en apoyo a la infancia, entre otros.

Reconociendo el esfuerzo, trabajo y gestiones que el beneficiario realiza a través de su proyecto comunitario, se realizó en convenio con la asociación japonesa Reiyukai el "XII Intercambio Cultural México-Japón", don-

de se seleccionaron a los ocho mejores proyectos que se realizaron durante el 2005 originarios de San Francisco del Rincón, Dolores Hidalgo y León, premiándolos con un viaje a Japón.

Programa Nacional de Becas para Educación Superior (PRONABES)

El Gobierno del Estado ante la necesidad de miles de alumnos que en nuestro estado han demostrado tener los deseos de superación académica, se ha contribuido con el objetivo del PRONABES a fin de que estudiantes guanajuatenses en situación económica adversa puedan continuar su proyecto educativo de nivel superior en instituciones públicas en programas de licenciatura o de técnico superior universitario.

Los recursos de este programa de becas no reembolsables son aportados en partes iguales por la federación y el estado con un 50 por ciento cada uno, el programa se rige con reglas de operación propias que son revisadas y publicadas anualmente en el Diario Oficial de la Federación; la beca comprende 12 pagos por montos que van desde los \$750 -Setecientos cincuenta pesos- y hasta los \$1,000 -Mil pesos- mensuales según el grado de estudio de los beneficiarios.

Las Instituciones Públicas de Educación Superior (IPES) y EDUCAFIN comprometidos con el desarrollo educativo del estado, han logrado gestionar y multiplicar los recursos de este programa con la participación de seis instituciones: ITSUR, Universidad de Guanajuato, Universidad Politécnica de Guanajuato, Universidad Tecnológica de León, Universidad Tecno-

lógica del Norte de Guanajuato y Universidad Tecnológica del Suroeste del Estado de Guanajuato.

Con la aportación de las universidades y con la participación del municipio de Jerécuaro, en los últimos cuatro años hemos recibido \$5'496,876 -Cinco millones cuatrocientos noventa y seis mil ochocientos setenta y seis pesos- que han permitido ampliar la cobertura de este programa.

A través de estos años se han impulsado los estudios de alumnos de las instituciones públicas de educación superior, con 28 mil 076 becas, invirtiendo un total de \$202'829,680 -Doscientos dos millones ochocientos veintinueve mil seiscientos ochenta pesos-, destinados a carreras donde destacan principalmente las áreas de ingeniería y tecnología, ciencias sociales y administración y ciencias de la salud, entre otras. Con estos recursos hemos logrado el egreso de 3 mil 902 alumnos.



En el último año se han beneficiado 7 mil 125 alumnos de las diferentes instituciones públicas de educación superior, con una inversión de \$54'557,020 –cincuenta y cuatro millones quinientos cincuenta y siete mil veinte pesos-, incrementando un 24.9 por ciento el monto otorgado en becas a estudiantes con necesidades económicas, respecto al año anterior.

Programa Bk- Capacidades Especiales

Trabajando por contribuir con el objetivo de proporcionar el servicio educativo a personas con capacidades especiales y con el apoyo de los Centros de Atención Múltiple (CAM) y las Unidades de Servicio y Apoyo a la Educación Regular (USAER), en los últimos cinco años el Gobierno del Estado ha invertido \$14'460,000 -Catorce millones cuatrocientos sesenta mil pesos- destinados a 7 mil 102 becas para alumnos con capacidades especiales en todo el estado.

Durante el último año se otorgaron 1 mil 808 becas, que equivalen a un monto de \$4'112,000 -Cuatro millones ciento doce mil pesos- que beneficiaron a estudiantes de los nivel básico, medio superior y superior.

EDUCAFIN ha logrado sensibilizar a la sociedad guanajuatense para apoyar este programa de becas y hemos obtenido en dos años, a través del redondeo con la cadena comercial Soriana, recursos por \$294,935 -Doscientos noventa y cuatro mil novecientos treinta y cinco pesos-, aportados por miles de ciudadanos guanajuatenses.

Programa de Madres Jóvenes y Jóvenes Embarazadas

El Gobierno del Estado en apoyo a la Secretaría de Educación Pública en la promoción de políticas dirigidas a la población femenina, en particular aquellas que buscan eliminar el rezago educativo y el analfabetismo, promueven el otorgamiento de más y mejores oportunidades educativas a las mujeres jóvenes, a través de becas a Madres Jóvenes y Jóvenes Embarazadas.

En los dos últimos años se beneficiaron 57 madres jóvenes y jóvenes embarazadas, con una inversión de \$148,200 -Ciento cuarenta y ocho mil doscientos pesos-, 30 por ciento más que el primer año. Para el periodo que se informa se apoyó a 27 madres jóvenes y jóvenes embarazadas, con una inversión de \$70'200,000 -Setenta mil doscientos pesos-.

Programa EDUCAFIN-U. P. S.

La compañía de mensajería internacional United Parcel Service (UPS) ha otorgado en los últimos 5 años a través de EDUCAFIN, la cantidad de USD 300,000 -Trescientos mil dólares- a fin de incrementar las acciones en comunidades rurales.

Desde el año 2002 la comunidad de Santa Rosa de Lima en el municipio de Guanajuato ha recibido de UPS donativos por \$2'698,073 -Dos millones seiscientos noventa y ocho mil setenta y tres pesos- destinados al otorgamiento de 482 becas de nivel básico, medio superior y superior para los estudiantes de esta comunidad.

El último año se ha beneficiado a 177 alumnos de dicha comunidad con una aportación de \$1'102,900 -Un

millón ciento dos mil novecientos pesos- 81 por ciento mayor a la inversión del año anterior, con el mismo incremento en el número de alumnos becados.

Vinculación institucional

Durante la actual administración se han firmado más de 113 convenios institucionales de los que destaca la firma con la Asociación Cultural Japonesa-Reiyukai de México, Asociación Panamericana de Instituciones de Crédito Educativo (APICE), Centro de Estudios Financieros de España, Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Media Superior (CEPPEMS), Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior (COEPES), Consejo Británico, Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Estatal, gobiernos municipales de Acámbaro, Jerécuaro, León y Moroleón, y con instituciones de educación superior, universidades públicas y privadas del estado de Guanajuato.



En el último año, se firmaron 30 convenios de colaboración con diversas instituciones educativas, gobiernos locales, dependencias del gobierno estatal y con instituciones educativas internacionales; en este periodo se logró la firma de 26 convenios más que el año pasado.

En los últimos 2 años EDUCAFIN ha participado con el Banco Mundial, la Coordinación Nacional del PRONABES y BANOBRAS en reuniones para el proyecto del Programa Nacional de Asistencia a Estudiantes de Educación Superior (PAES), con la finalidad de analizar un crédito que amplíe los recursos para la educación superior a nivel nacional.

En el último año EDUCAFIN atendió 14 mil 130 solicitudes de información a través del departamento internacional; en 8 Ferias Profesiográficas; en la Feria León 2006; y en el programa "Un día en tu Municipio", donde EDUCAFIN tuvo presencia en los diez municipios con mayor número de estudiantes.

Los servicios de información mediante nuestra página de Internet ascendió a 71 mil 714 usuarios que conocieron a través de este medio los servicios. EDUCAFIN también estuvo presente en 155 ocasiones en el programa de televisión De Viva Voz dando respuesta a las inquietudes de la ciudadanía.

Infraestructura

EDUCAFIN gestionó con el municipio de León la donación de un terreno de 2 mil 200 m² para la construcción de un edificio propio. Se realizó el proyecto ejecutivo y se solicitó la construcción a la Secretaría de Obra Pública; actualmente se encuentra con un avance físico del 67 por ciento. La inversión total será de \$ 8'516,125 -Ocho millones quinientos dieciséis mil ciento veinticinco pesos-.

